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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE MARDI 27 SEPTEMBRE 2005 
École du Sacré-Cœur 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne-ressource C.R.C.O. 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service - Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
  Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
  Monsieur François Dubé, citoyen 
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module - Culture et loisirs 
 Monsieur Éric Soucy, personne-ressource M.C.C.Q. 
 
INVITÉS : Madame Carole Laguë, chef de la Division – Bibliothèque et lettres 
 Madame Annie-Claude Scholtès, coordonnatrice aux communautés culturelles 
 Monsieur Éric Sévigny, Ferme Moore 
 Monsieur André Fairfield, Production double visions 
 Monsieur Réjean Lampron, C.R.C.O. 
 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue aux membres et remercie la secrétaire et la directrice du Service des arts, 

de la culture et des lettres pour le travail effectué pour la préparation des rencontres. 

 

La réunion débute. 

 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Michel Prévost et appuyé par Louise Mercier d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 29 AOÛT JUIN 2005 ET SUIVIS  

 

Il est proposé par André Laprise et appuyé par Monique Trotier que le procès-verbal de la rencontre du 29 août 

2005 soit accepté avec l’ajout d’une phrase à l’article 7 : « Il y a eu certains questionnements sur la nature de la 

collaboration qu’offre Tourisme Outaouais sur la concertation relativement au tourisme culturel. ». 

 

Suivis : 

 

 Mémoire – Patrimoine religieux 

 

Puisque le mémoire est un document comportant beaucoup de texte, il est demandé à la directrice quelle est 

la procédure qui est établie par le Service afin que les documents ne contiennent aucune erreur. La 

directrice précise que les documents sont habituellement tous révisés par le réviseur de la Ville avant de 

quitter le Service. 
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 Maison du juge William McCord (100, rue Broad) 

 

Monsieur Prévost demande de vérifier si le propriétaire respectera sa parole qui était de rénover les 

portes et les fenêtres de la Maison. Le Service assurera le suivi de ce dossier et transmettra l’information 

à tous les membres. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Maison Scott (boul. Gamelin) 

 

Suite à la demande faite à la dernière rencontre relativement à la possibilité de fermer les barrières de 

l’emplacement pour éviter le vandalisme, la présidente mentionne qu’elle a fait part de la situation au 

conseil municipal et que sa demande a été notée. 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il y a deux personnes du public dans la salle qui prennent la parole. 

 

 Projet scolaire – École du Sacré-Cœur 

 

Madame Carole Laguë, chef de la Division de la bibliothèque et des lettres, présente le directeur de 

l’école du Sacré-Cœur, Monsieur Jacques Ferland qui explique le projet scolaire en partenariat avec la 

Ville. 

 

Depuis deux ans, le projet consiste à faire des ateliers d’heure du conte pour les élèves du premier 

primaire. Il explique qu’il utilise les services de l’animatrice travaillant à la Ville mais rémunérée par 

l’école. Il désire créer un partenariat avec la Ville afin d’avoir accès au catalogue de la bibliothèque, 

partager les heures d’ouverture, faire la mise en réseau, etc. 

 

Madame Laguë précise que l’engagement de Monsieur Ferland est remarquable et que l’animatrice sur 

place est de très bonne qualité. La firme travaillant sur l’étude des bibliothèques s’est penchée sur cette 

dynamique et il faudra attendre de voir la conclusion faite par cette dernière. 

 

Il est demandé au Service des arts, de la culture et des lettres de s’assurer de planifier une rencontre avec 

le directeur de l’école afin de discuter de ce projet pilote et Monsieur Ferland assure les membres de son 

grand intérêt et de sa grande disponibilité à discuter de ce partenariat. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

5. FERME MOORE 

 

Monsieur Éric Sévigny, président de l’Association des résidants des Jardins Taché, remercie la présidente de 

l’accueillir à cette rencontre. Il présente la problématique de la ferme Moore. De la documentation est 

distribuée faisant état de la situation. Il explique les actions déjà entreprises par la CCN. Il demande à la 

Ville de devenir un partenaire actif, car une grande partie des terrains lui appartiennent (27 hectares contre 

37 à la CCN). Il affirme que la Ville a le pouvoir de décréter une citation de l’écurie de la ferme Moore en 

vertu de l’article 70 de la Loi sur les biens culturels du Québec. Cette demande a d’ailleurs été présentée 

deux fois par l’Association. 

 

La présidente remercie Monsieur Sévigny pour sa présentation et indique que le Service des arts, de la 

culture et des lettres transmettra rapidement ce dossier au comité ad hoc du patrimoine pour analyse et 

recommandations. Il est également suggéré qu’une visite des lieux soit effectuée par le Comité consultatif 

d’urbanisme avec la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine. 

 

Les recommandations seront apportées à une prochaine rencontre aussitôt qu’elles seront connues. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

Monsieur Sévigny quitte à 20 h. 

 

6. SITUATION ACTUELLE - PRODUCTION DOUBLE VISION 

 

Monsieur André Fairfiel présente la situation de l’organisme Production double vision. Il explique qu’il ne 

reçoit qu’une subvention de la Ville de Gatineau. Il a frappé à la porte du CALQ deux fois, mais sans succès. 

Il souhaiterait que la Commission puisse lui indiquer la meilleure façon de procéder pour que des portes 

s’ouvrent à l’organisme. Il a besoin d’être dirigé pour trouver du financement. 

 

Le Service des arts, de la culture et des lettres verra à faire une rencontre avec le CALQ afin de discuter de 

ce type de problématique. Également, une rencontre avec le secteur privé sera planifiée. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
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Michel-Rémi Lafond prend son siège à 20 h 10. 

 

7. RAPPORT DE SUIVI– POLITIQUE CULTURELLE 

 

La coordonnatrice aux communautés culturelles, Annie-Claude Scholtès, responsable du suivi de la politique 

culturelle, présente la façon dont l’intégration de cette politique s’est faite dans les services municipaux. Elle 

explique la méthodologie employée pour arriver à la conclusion de ce rapport. Un rapport similaire sera 

produit à tous les six mois suite aux rencontres qui seront faites avec les services concernés. 

 

Dans le prochain suivi, les priorités du Service des arts, de la culture et des lettres seront intégrées. 

 

 

8. PRÉSENTATION – CRCO 

 

Monsieur Réjean Lampron et Michel-Rémi Lafond sont présents pour expliquer les nouvelles orientations du 

Conseil régional de la culture de l’Outaouais. Fondé en 1977, le CRCO s’était donné quatre grands rôles 

fondamentaux. Il s’agit de la concertation, de la représentation, du développement et de l’information, et ceci 

afin de se rapprocher des organismes et des artistes du milieu. Sur leur site web, on peut désormais voir un 

calendrier culturel disponible pour inclure des informations culturelles. Ils offrent des services de conseil aux 

organismes, de réseautage, d’information à la diffusion, de représentation et de concertation, de formation et 

de perfectionnement, toujours pour les artistes. Ils participent à différentes études et travaillent à faire des 

ententes de coopération (ex. avec le CALQ). Ils reçoivent fréquemment des artistes en détresse et ils 

essayent de trouver les meilleures solutions pour les aider dans la continuité de leur carrière. Il y aura un 

rapprochement avec la Fondation pour les arts, les lettres et la culture en Outaouais pour certains projets de 

financement. Le CRCO veut être à l’écoute du milieu et s’adapter plus facilement aux conditions 

changeantes. La planification stratégique sera complétée à la fin de l’année et les responsables prévoient 

rencontrer la Ville environ deux fois par année pour discuter de différents dossiers. 

 

La présidente remercie Monsieur Lampron pour cette présentation et suggère que le Service des arts, de la 

culture et des lettres puisse organiser une rencontre avec le CALQ, en collaboration avec le CRCO, pour 

discuter des problématiques communes. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Michel-Rémi Lafond et Réjean Lampron quittent à 21 h 10. 

 

 

9. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

 Conférence de presse – Festival international de la bande dessinée 

 

La conférence de presse a eu lieu le 27 septembre et la directrice invite les membres à y assister dès 

le 19 octobre à 16 h aux Promenades de l’Outaouais. 

 

 Journées de la culture 

 

La secrétaire distribue le calendrier des multiples événements qui se dérouleront pour les Journées 

de la culture dans la région. 

 

 Rapport mensuel de septembre 

 

La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel du mois de septembre du Service des 

arts, de la culture et des lettres. 

 

 Dévoilement – Fresque du secteur de Buckingham 

 

Les membres sont invités à assister au dévoilement de la fresque situé sur le mur du garage 

municipal dans le secteur de Buckingham, le vendredi 30 septembre dès 11 h. 

 

 

10. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

Aucun 

 

11. TOUR DE TABLE 

 

 Mémoire – Commission sur le patrimoine religieux 

 

Un rappel est fait sur la journée de présentation des mémoires sur le patrimoine religieux qui aura 

lieu le jeudi 29 septembre à la maison du  Citoyen, salle La Désert. 
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 Journée de la culture 

 

Monsieur Prévost invite les membres à assister à l’événement de la Société d’histoire de 

l’Outaouais qui consiste à une visite commentée du grand portage des Chaudières du secteur de 

Hull. Cette visite aura lieu le dimanche 2 octobre de 14 h à 16 h. Le départ se fait du parc 

Moussette. 

 

 Spectacle à La Basoche 

 

Le récital de poésie « Parole d’ici et paroles d’ailleurs » aura lieu le 14 octobre dès 20 h à la salle 

La Basoche du secteur d’Aylmer. 

 

 Lancement de livre 

 

Monsieur Guy Jean fera son lancement de livre à la fin octobre. Il transmettra une invitation aux 

membres de la Commission. 

 

 Festival de poésie de Trois-Rivières 

 

Monique Trotier précise qu’elle assistera au Festival de poésie de Trois-Rivières en compagnie de 

Madame Julie Huard, invitée à ce festival. Il se déroulera pendant la fin de semaine du 1
er
 octobre.  

 

12. VARIA 

 

Aucun sujet n’est apporté. 

 

 

13. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu possiblement le 28 novembre à 18 h. Une confirmation sera envoyée suite 

aux élections municipales. 

 

 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

La levée d’assemblée est proposée par Joseph De Sylva. 

 

Fin de la rencontre : 21 h 40 

 

 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


